

À Québec, première étape de la visite 500,000 personnes acclament le pape

12 pages sur la première journée du pape à Québec

Jean-Paul II rend un hommage à la culture québécoise

D'après PC et UPJC — Le pape Paul II a exhorté hier les six millions de Québécois à se servir de leur foi pour "susciter une nouvelle culture", qui pourrait faire le pont entre le modernisme de l'Amérique du Nord et les croyances religieuses traditionnelles.

Dans une homélie rendant hommage à la culture québécoise, le pape a demandé aux catholiques québécois d'aider à reconstruire une "soumise à rude épreuve" par la pression d'une société changeante. "N'acceptez pas le divorce de la foi et de la culture. À présent, une nouvelle démarche s'impose que vous êtes appelés à faire passer son message. Le pape a établi une comparaison entre cette nouvelle mission des catholiques et leur légendaire travail de pionniers. Une autre sorte de mission: la colonisation de l'Amérique du Nord au début de la colonisation. Ici, a-t-il dit, plutôt que de leur foi, les Québécois de ce temps ont au contraire se servir de leur foi en bien particulière de Nord-Américains d'expression française pour susciter une nouvelle culture qui intégrera la modernité sans renier sa spiritualité qui venait sans aide de ce que votre culture a hérité par le christianisme".

Paravant, le pape avait parlé du développement d'une culture propre au Québec intimement liée à la religion demeurant catholique. A l'avenir, le Québec pourrait créer cette nouvelle culture.

Peu plus tard, dans une homélie prononcée devant des centaines de milliers de croyants à l'Université Laval, le souverain pontife a renouvelé cet appel en disant que le Québec était le berceau de la foi catholique en Amérique du Nord.

Il a souligné le rôle de l'évêque de Rome de fouler pour la première fois cette terre, à Québec. Ici débute



Jean-Paul II prononce son premier discours entouré de Monseigneur Vachon, archevêque de Québec, et du gouverneur général, Madame Jeanne Sauvé, ainsi que son épouse.

par Michel TRUCHON

Près d'un demi-million de Québécois, dont 300,000 fidèles mis sur les terrains de l'université Laval, ont acclamé hier Sa Sainteté Jean-Paul II à l'occasion de sa première journée de pèlerinage en terre québécoise.

Le beau temps était de la partie pour faire de cet accueil un véritable événement d'hospitalité rayonnante, digne de cet événement historique sans précédent chez nous.

Le pasteur de l'Église catholique est venu en paix et c'est en paix qu'il a été accueilli. L'incident n'était venu assombrir cinq défilés auxquels il a participé dans les rues de la région de Québec, dont trois dans la paroisse de la Madeleine, dont le pape qui a permis aux quelque 200 curieux massés sur les parcs, d'observer à leur guise pendant une fraction de minute où il a été devant eux.

En fait, il y a eu des couronnes lancées en direction du pape, c'étaient des fleurs. Le toit papamobile en était d'ailleurs partie recouvert.

L'avion d'Alitalia s'est posé à l'heure prévue à l'aéroport de Québec et après les cérémonies d'accueil, Jean-Paul II a pris la route avec le gouverneur général, le maire de Québec et le lieutenant-gouverneur. Un retard de quelques minutes est survenu entre la cérémonie au parc Cartier-Brière et celle à place d'Youville. Une partie de ce retard qui a par la suite rattrapé était attribuable à un nombre de gens massés dans les rues du quartier Limoilou et qui ont empêché le cortège de circuler à la vitesse prévue.

C'était surtout à proximité des centres d'animation que la foule était la plus dense. Lire, page A-2, LE PÈLERINAGE.

Lire, page A-2, LE PÈLERINAGE

● La première journée de Jean-Paul II à Québec

pages A-2 à A-3

● Editorial: Un pape pèlerin parmi nous

page

● Les messages thématiques sur la visite de Jean-Paul II

page

durant le voyage Rome-Québec

SOMMAIR













